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A
u Salon de Paris-Le 
Bourget, le groupe Dassault 
Aviation a présenté son 
savoir-faire, militaire et 
civil, et mis à l’honneur le 
Rafale, les Falcon 8X, 6X et 

2000LXS, ainsi que les maquettes échelle 1 
du NGF et de la cabine du Falcon 10X.

« Ce 54ème salon illustre la préparation de 
l’avenir pour les deux activités principales 
de Dassault Aviation : une aviation militaire 
qui défend notre pays et ses alliés, qui 
contribue à la souveraineté de la France 
et à l’autonomie stratégique de l’Europe ; 
une aviation d’affaires qui relie les 
entreprises avec toujours plus d’efficacité, 
de sécurité et de maîtrise de son empreinte 
environnementale, grâce notamment 
aux SAF. Le Bourget est également le 
rendez-vous de la remarquable passion 
aéronautique qui habite les français depuis 
plus d’un siècle », a déclaré Eric Trappier, 
PDG de Dassault Aviation.

Avec plus de 10 000 avions militaires et 
civils livrés dans plus de 90 pays depuis 
un siècle (dont 2 700 Falcon), Dassault 
Aviation dispose d’un savoir-faire et d’une 
expérience reconnus dans la conception, 
le développement, la vente et le support 
de tous les types d’avion, depuis l’appareil 
de combat Rafale jusqu’à la famille de 
business jets haut de gamme Falcon en 
passant par les drones militaires et les 
systèmes spatiaux. En 2022, le chiffre 
d’affaires de Dassault Aviation s’est élevé 
à 6,9 milliards d’€. À ce jour, le Groupe 
compte 12 700 collaborateurs.

Dassault Aviation a participé, aussi, à la 
5ème édition de « L’Avion des Métiers » 
et à l’opération « L’Aéro recrute ». Les 
personnes intéressées par les métiers 
de l’aéronautique ont pu assister à 
des démonstrations et envisager des 
opportunités de carrière avec les ingénieurs, 
techniciens, compagnons et responsables 
RH. En effet, en 2023, Dassault Aviation 

recrute 1 000 collaborateurs, dans tous les 
métiers : conception, production, support, 
numérique, ...
Le Groupe était également présent au Paris 
Air Lab, espace de découverte dédié à 
l’innovation, où des spécialistes ont exposé 
des travaux relatifs au transport aérien 
décarboné et aux méthodes de production 
4.0.
Enfin, Dassault a accueilli les partenaires 
soutenus dans le cadre de ses actions 
sociétales : « Elles bougent », association 
qui encourage les jeunes filles à s’orienter 
vers les métiers techniques et scientifiques, 
« Féminisons les métiers de l’aéronautique 
et du spatial », coordination des entreprises 
du secteur engagées en faveur de la mixité 
et « Hanvol », association cofondée par 
Dassault Aviation pour accompagner la 
reconversion des personnes en situation 
de handicap dans le secteur aéronautique.

Bernard BERTUCCO VAN DAMME,
notre envoyé spécial au Bourget.
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Réhabilitation du massif des Maures

CMA CGM et la Région Sud s’engagent avec le Fonds RESPIR 
En août 2021, le territoire des Maures a été touché par un 
incendie de grande ampleur (incendie de Gonfaron - 16 août 
2021) qui a détruit près de 7 000 hectares d'espaces naturels, 
agricoles et forestiers sur 9 communes.

A u lendemain du terrible incendie du 
massif des Maures le groupe CMA 
CGM, leader mondial du transport et de 

la logistique, a apporté un don d’1 million d’€ au 
Fonds RESPIR. 

PLAN GLOBAL 
Ce montant a contribué à la mise en sécurité 
des sols et la restauration des terrains incendiés 

dans le Var, ainsi qu’au financement d’un plan 
global de restauration de l’environnement et 
de la biodiversité conçu en partenariat avec 
l’Office National des Forêts (ONF). Le Groupe a 
décidé d’allouer jusqu’en 2025 600 000€ à la 
préservation des forêts de la région Provence-
Alpes-Côte d’Azur. 
Le 10 juillet, pour constater les travaux réalisés, 
François de Canson, vice-président de la Région 

en charge du développement économique, de 
l'attractivité, du tourisme et de la prévention 
des risques majeurs, a visité les travaux de 
réhabilitation, près de 2 ans après l'incendie 
afin de présenter une vision diversifiée du 
périmètre impacté et des différents travaux à 
venir. Les deux tiers des surfaces restaurées ont 
été réalisées par l’ASL Suberaie Varoise en forêt 
privée pour 84 % du budget alloué.

GUERRE DU FEU
La « Guerre du Feu » est un combat primordial 
de la Région.
«  Pour éviter ces drames et préserver notre 
environnement unique au monde, elle a 

engagé depuis 2018, plus de 29 millions d’€ 
dans ce plan. En 2023, le dispositif est 
exceptionnellement doté de 8 millions d’€. Parmi 
les mesures phares, il s'agit de prévenir avec la 
Garde Régionale Forestière, créée en 2018 par 
la Région et au cœur du dispositif de prévention. 
Cette année, elle compte 221 jeunes dédiés à la 
surveillance des massifs en période estivale et à 
la sensibilisation des publics présents en zones 
à risque. Il s'agit aussi de combattre puisque la 
Région a déployé plus de 2,5 millions d’€ pour la 
réhabilitation du Pélicandrome de Hyères. Enfin, 
nous souhaitons reconstruire. Ainsi, la Région 
a créé le Fonds RESPIR afin d’accompagner 
notamment la reforestation de zones sinistrées », 
a précisé le président du Comité Régional de 
Tourisme (CRT).
Depuis cet incendie, la Région est engagée 
dans la réhabilitation du massif des Maures 
comme l'explique François de Canson  : «  La 
gestion durable et le maintien d'une forêt en 
bonne santé est un enjeu crucial pour la Région. 
À travers le Plan Climat régional « Gardons une 
COP d’avance », la Région a déployé, en 2021, 
le Fonds RESPIR qui réunit des propriétaires 
forestiers et des financeurs privés, dans le 
cadre de la préservation des espaces forestiers 
régionaux. C’est un financement privé au 
service de l’amélioration des peuplements 
et du reboisement de nos forêts régionales, 
un partenariat gagnant-gagnant avec les 
propriétaires ».
En complément, la Région a voté un financement 
de 300 000 €, augmentant l’enveloppe disponible 
pour ces travaux de moyen et long terme, pour 
favoriser la régénération, l’orientation de gestion 
vers des peuplements forestiers plus mixtes, les 
expérimentations du type de plantations, etc. •

Photos Alain BLANCHOT.

À NOTER... 
En présence de : 
Claire MARTIN, vice-présidente en charge 
de la RSE pour le groupe CMA CGM,
François BLANC, ONF, Directeur de l'agence 
des Alpes-Maritimes-Var.



Les gendarmes du Var distingués
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La Valette-du-Var

Une cérémonie militaire d'exception 
À l'occasion de la Fête nationale, le groupement de la 
gendarmerie du Var, a tenu une cérémonie militaire suivie d'une 
matinée portes ouvertes.

L a cérémonie a été présidée par Evence 
Richard, préfet du Var, en présence de 
nombreux élus et du colonel Guillaume 

Dinh, commandant le groupement.

Ainsi, une quinzaine de gendarmes a été 

distinguée : 1 croix de chevalier de la Légion 

d'honneur, 3 médailles militaires, 5 croix de 

chevalier de l'Ordre national du mérite, 4 

médailles de la Gendarmerie nationale avec 

étoile de bronze, 2 médailles de la défense 

nationale avec étoile de bronze et d'argent, ainsi 

que 6 médailles pour actes de courage et de 

dévouement.

Enfin, l'adjudant Nicolas Moulin a reçu la 

palme de la médaille d'argent de la Fondation 

du bénévolat pour son engagement lors de la 

crise sanitaire, décoration remise par Maria 

Omnes, déléguée pour le Sud de la Fondation 

du bénévolat et présidente des Amis de la 

Gendarmerie du Var.

PORTES OUVERTES
Par ailleurs, les invités ont pu découvrir un 

hélicoptère de la section aérienne (Hyères), 

les engins de l'Escadron Départemental de la 

Sécurité Routière (EDSR), la puissante Alpine 

Renault, stationnés dans la cour de la caserne 

François Duchatel  ! Le public a pu dialoguer 

avec le personnel de la Cellule d'Identification 

Criminelle (CIC), de la brigade nautique, du 

peloton de surveillance et d'intervention (PSIG) 

et de l'équipe cynophile. Le personnel dédié au 

recrutement, le Service Réserve Jeunesse et 

les jeunes du Service National Universel étaient 

également présents. •
Photos Alain BLANCHOT et Philippe OLIVIER.
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Jeux Olympiques
7 villes du Var traversées par la Flamme olympique 

La Flamme olympique brillera à Toulon en 2024

Le Relais de la Flamme de Paris 2024 marque le début des célébrations 
des Jeux Olympiques (26 juillet - 11 août) et Paralympiques (26 août - 8 
septembre) qui se déroulent à Paris l’année prochaine.  

C omme le veut la tradition olympique, la 
Flamme olympique, symbole de paix et 
d’unité entre les peuples, arrive de Grèce 

en France le 8 mai 2024 à Marseille.
Elle effectue ensuite un périple de 68 jours 
de relais effectif en France et traversera plus 
de 400 villes. Ce sont en tout 64 territoires 
métropolitains et 5 territoires ultra marins qui 
accueillent l'événement. 10 000 porteurs de la 
Flamme olympique se relaient tout au long du 
parcours. 3 000 porteurs participent à des relais 
collectifs.

180 000€ VERSÉS PAR LE DÉPARTEMENT
Afin d’établir le parcours de la Flamme 
olympique dans le Var, un travail de construction 
a été établi entre le Comité d’Organisation des 
Jeux Olympiques et Paralympiques (COJOP) 
Paris 2024 et le Département du Var dans le 
cadre de la convention signée le 12 décembre 
2022, qui prévoit le versement d’une contribution 
financière départementale de 180 000€ par le 
Département.
Le parcours varois de la Flamme a été déterminé 

afin d’engager largement les varois autour d’un 
relais populaire ouvert à tous pour annoncer 
l'arrivée des Jeux en France, mettre en lumière 
les territoires varois et leur patrimoine dans le 
respect de l’environnement et valoriser ceux qui 
font le sport au quotidien.
Le 23 juin, le COJOP Paris 2024 a dévoilé les 
départements-étapes, les villes-étapes et 
une ville traversée ou un lieu incontournable 
par département, qui par son histoire, son 
patrimoine, ses sites naturels, sa culture, ses 
sites sportifs incontournables, son savoir-faire 
fera particulièrement rayonner le Relais de la 
Flamme en 2024. 
Pour le Var, le site choisi par le COJOP est Hyères 
à l'Almanarre.
La Flamme olympique parcourra le Var le 
vendredi 10 mai 2024, soit le surlendemain de 
son arrivée en France.
Ce partenariat sans équivalent constitue une 
étape supplémentaire pour inscrire le Var dans 
une dynamique ambitieuse d’accueil de grands 
événements sportifs •

Photos ALAIN BLANCHOT.

À NOTER... 
Dans le Var, les villes traversées par le 
Relais de la Flamme sont : 
1 - Saint-Raphaël
2 - Les Salles-sur-Verdon

3 - Brignoles
4 - Flassans-sur-Issole
5 - La Seyne-sur-Mer
6 - Hyères
7 - La Garde-Toulon
La vasque sera allumée à 19h30 à Toulon.

La Ville de Toulon a été choisie comme étape. La torche qui sera rallumée comme le veut la tradition 
à Olympie le 16 avril 2024 arrivera en France le 8 mai 2024 et dans la capitale du Var le 10 mai 2024.  

L' accueil de la Flamme en début de soirée, sur la place de 
la Liberté où la vasque olympique sera allumée après 
avoir traversé le Var. Cette action symbolique sera le 

point d’orgue d’une journée d’animations sportives et gratuites 
placées sous les valeurs humanistes de l’olympisme.

RETOUR DES JO EN FRANCE
L’arrivée de la Flamme olympique à Toulon marquera la fin de sa 

2ème étape à travers la France. Elle poursuivra son périple jusqu’à 
Paris où elle brillera pendant toute la durée des Jeux. Après un 
relais de 12 jours en Grèce et une traversée de la Méditerranée 
à bord du célèbre trois-mâts, le Belem, la Flamme arrivera 
officiellement en France le 8 mai 2024 et annoncera le retour des 
Jeux après 100 ans d’attente. L’arrivée de la Flamme olympique 
en France marquera le début d’une fête continue à travers la 
France pendant plus de deux mois qui ouvrira la voie vers les Jeux. 

L’accueil du relais de la Flamme olympique en début de soirée, sur 
la place de la Liberté où elle arrivera après un périple dans tout le 
Var. C’est sur cette place qui fait battre le cœur de Toulon que la 
vasque olympique sera rallumée. Ce sera le point d’orgue d’une 
journée d’animations gratuites et sportives placées sur le signe 
des valeurs humanistes de l’olympisme. 
Défini par Paris 2024 en collaboration étroite avec la Ville, le 
parcours du Relais de la Flamme olympique sera une véritable 
épopée à travers plus de 400 villes pendant plus de deux mois. 
Lorsque la Flamme olympique débarquera sur les bords de la rade, 
elle retrouvera dans la capitale du Var bien des similitudes avec 
son berceau du Péloponnèse. •



  3 AOÛT 
LE REVEST-LES-EAUX
PARKING
PLACE JEAN MOULIN 

 7 AOÛT 
SANARY-SUR-MER
AIRE DES FESTIVITÉS
SITE DE L’ESPLANADE 

 8 AOÛT 
EMBRUN
ESPACE DELAROCHE 

10 AOÛT 
LA LONDE-LES-MAURES
PORT MIRAMAR 

 12 AOÛT 
GRÉOUX-LES-BAINS
PARKING DES MARRONNIERS

13 AOÛT 
ORCIÈRES MERLETTE
PLACE DES DRAPEAUX 

 14 AOÛT 
SAVINES-LE-LAC
RUE DU THÉÂTRE 

 17 AOÛT 
LE PRADET
PARKING 
CHARLES DE GAULLE 

 18 AOÛT 
CAVALAIRE-SUR-MER
ESPLANADE STE ESTELLE 

 19 AOÛT 
TOULON
PARKING PLAGE
DU MOURILLON

GRATUIT
SANS RÉSERVATION

À 21H00



Cérémonie du 14-Juillet
« La violence et la haine ne peuvent jamais être tolérées »

Si la France est plus ample que la République, cette dernière lui donne une densité 
qui fait sa singularité universelle.

Que l'on soit Français depuis des 
siècles ou quelques jours, on doit 
s’approprier ce capital historique, 

philosophique, linguistique, politique, cette 
culture française.
«  Cette fête, n'est pas seulement une 
célébration. Elle est également le moment 
d'une commémoration, l'expression d'une 
fidélité sans cesse réaffirmée à notre héritage 
républicain ; fidélité aux principes qui fondent 
notre République ; fidélité aux valeurs qui 
l'animent, qui nous ont permis de faire face aux 
agressions de l'Histoire, et qui doivent guider, 
plus que jamais l'action de l'État au quotidien », 
a rappelé François de Canson, vice-président de 
la Région Sud.
Le maire de La Londe-les-Maures a ajouté  : 
« Cet héritage républicain est surtout un devoir. 
Un devoir individuel, mais aussi collectif. 

Le devoir pour chacun de se réapproprier ces 
valeurs à l'aune des circonstances qui marquent 
notre temps. Le devoir de les transmettre aux 
générations qui y aspirent. Le devoir d'assurer 
la passation de ce flambeau pour que se 
perpétue, à travers l'Histoire, la marche de 
cet héritage appelé à vivre. La violence et la 
haine ne peuvent jamais être tolérées. Elles ne 
peuvent diviser notre nation. Au contraire, elles 
doivent nous pousser à protéger les valeurs qui 
sont au cœur de notre identité. Nous devons 
y répondre avec nos armes : le droit contre la 
violence aveugle, la justice contre l'arbitraire, 
la solidarité face à la haine de l'autre, l'unité 
face aux tentations du communautarisme et 
d'exclusion ». •

Photos Alain BLANCHOT, Francine MARIE et PRESSE AGENCE.
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Georges-Antoine Florentin,

nouveau pacha du Charles de Gaulle
Le 18 juillet, le vice-amiral d'escadre Xavier Baudouard, 
amiral commandant la Force d'action navale, a fait reconnaître 
le capitaine de vaisseau (CV) Georges-Antoine Florentin 
comme commandant du porte-avions Charles de Gaulle, en 
remplacement du CV Sébastien Martinot.

O riginaire de Paris, le CV Georges-
Antoine Florentin, est diplômé de l'École 
navale en 2000 avec la spécialité 

missiles-artillerie. Chef de secteur Armes de 
l'aviso Commandant L'Herminier jusqu'en 2003, 
il est ensuite affecté aux Antilles comme officier 
opérations des bâtiments de transport léger 
(BATRAL) Champlain puis Francis Garnier.

OPÉRATION HARMATTAN
De 2005 à 2006, il commande le bâtiment-école 
Lion, chargé de former les élèves de l'École 
navale à la navigation. Après avoir suivi le cours 
de l'École des systèmes de combat et armes 
navales (ESCAN), branche Lutte au-dessus de 
la surface, il est affecté en 2007 à bord de la 
frégate anti-aérienne Cassard sur laquelle il 
occupe les responsabilités de chef du secteur 
missiles, d'officier de quart et d'officier de lutte 

anti-aérienne de force navale. En 2009, il devient 
chef de service Armes de la frégate de défense 
aérienne (FDA) Chevalier Paul et participe à 
l'armement, à la montée en puissance et au 
premier engagement opérationnel du bâtiment 
au large des côtes libyennes dans le cadre de 
l'opération HARMATTAN. Au cours de ces quatre 
années passées au sein du GAN, il embarque 
notamment comme officier de quart Etat-major 
sur le Charles de Gaulle pendant le déploiement 
AGAPANTHE 2010. Breveté de l'École de guerre 
en 2015, il sert durant trois ans comme adjoint au 
chef de cabinet du Chef d'Etat-major des armées 
après avoir été commandant du Commandant 
Ducuing entre 2012 et 2014. Il est commandant 
en second du Charles de Gaulle entre 2020 et 
2022 puis rejoint Paris comme auditeur de la 
72ème promotion du Centre des hautes études 
militaires (CHEM).

HAUTE INTENSITÉ
Au cours des deux années de commandement 
du CV Martinot, les 1 750 marins du porte-
avions ont opéré au cœur des zones d'intérêts 
stratégiques françaises. Le Charles de Gaulle, 
avec son groupe aérien embarqué (GAé), a 
pris part au sein du groupe aéronaval (GAN) en 
2021 à l'exercice POLARIS 21 de préparation 
opérationnelle à la haute intensité. Les 
enseignements tirés de cet entraînement majeur 
interarmées et interalliés ont été fortement 
utiles dans le cadre de la reconfiguration du 
GAN en pleine mission CLEMENCEAU 22 à la 

suite de l'invasion de l'Ukraine. Aux côtés des 
marines égyptienne, américaine, grecque, 
croate, le porte-avions a mené des missions 
de réassurance du flanc est de l'OTAN. De 
novembre 2022 à mars 2023, le Charles de 
Gaulle a participé à la mission ANTARES en 
Méditerranée orientale et en océan Indien avant 
d'intégrer l'exercice majeur ORION. L'équipage 
conduit depuis mai et jusqu'à la fin de l'année 
une interruption pour entretien intermédiaire (IEI) 
du porte-avions permettant de redonner tout son 
potentiel opérationnel au bâtiment. •

Photos Marine nationale.
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Hommage au Casabianca
Une dernière cérémonie militaire
avant un retrait du service actif

Le vice-amiral d'escadre Jacques Fayard, amiral commandant 
les forces sous-marines et la force océanique stratégique 
(ALFOST) a présidé une cérémonie militaire à l'occasion de 
la dernière sortie à la mer des commandants du sous-marin 
nucléaire d'attaque (SNA) Casabianca.

C ette cérémonie militaire, 
la dernière avant le 
retrait du service actif 

du sous-marin, s'est déroulée 
à l'Escadrille des sous-marins 
nucléaires d'attaque (ESNA) le 
28 juin.
Le capitaine de vaisseau Didier 
Cuny, premier commandant du 
SNA Casabianca en 1987, était 
présent au côté du capitaine de 
frégate Brice Lagniel actuel et 
dernier commandant du SNA 
Casabianca.
Cette cérémonie a réuni autour de 
la prestigieuse histoire du sous-
marin les autorités militaires 
locales, le dernier équipage du 
SNA Casabianca, une délégation 
de sa ville marraine (Moulins), 
les anciens commandants, et la 
grande famille du Casa.
Fait particulier, le second maître 
mécanicien René Passerel, âgé 
de 96 ans, sous-marinier affecté 
à bord du Casabianca du 15 
décembre 1945 au 31 août 1947 
était aussi présent lors de cette 
cérémonie militaire.

LE SNA CASABIANCA D'AUJOURD'HUI
Admis au service actif en 1987, le sous-marin 
nucléaire d'attaque Casabianca est le troisième 
de la série des six SNA français de la classe 
Rubis. Les SNA constituent une composante 
essentielle des forces armées, ils sont à la fois 
des navires de combat et des instruments de 
puissance. Outre leur rôle premier dans la sûreté 
de la Force Océanique Stratégique (FOST), ils 
participent à la protection de force navale et à 
la fonction connaissance/anticipation. Basés à 
Toulon, ils sont conçus pour naviguer 220 jours 
par an, armés chacun par deux équipages de 
75 hommes. Leur propulsion nucléaire est un 
atout majeur qui leur permet de se déployer 
discrètement, rapidement, loin et longtemps.
Le sous-marin nucléaire d'attaque (SNA) 
Casabianca a hérité du patrimoine matériel, 
du port de la fourragère rouge de la Légion 
d'honneur pour ses deux équipages (bleu et 
rouge) ainsi que le droit d'arborer le pavillon 
Jolly Roger. Plus qu'un simple nom de bateau, 
le Casabianca est devenu un symbole fort des 
forces sous-marines. Son patrimoine et ses 
traditions sont donc importants, elles forment un 
formidable facteur de cohésion et de motivation 
pour les équipages d'aujourd'hui.

LE SNA CASABIANCA DE DEMAIN
Après le désarmement de l'actuel SNA 
Casabianca de la classe Rubis, les valeurs, 
le patrimoine et l'histoire du Casabianca 

continueront à perdurer à l'escadrille, Le sixième 
et dernier SNA de la classe Suffren sera baptisé 
Casabianca, afin que perdure l'esprit du Casa de 
Sacaze, l'Herminier et Bellet ainsi que la devise 
de la famille corse Casabianca : "In bello leones, 

in pace columbae" (un lion dans la guerre, une 
colombe dans la paix). •

Photos Marine nationale.

LE SOUS-MARIN CASABIANCA D'HIER
Le Casabianca, un sous-marin de première classe, du type 1.500 tonnes (numéro de coque Q.183)
de la classe Redoutable lancé en 1935 et entré en service en 1936. 

Sous les ordres successifs des commandants Sacaze, l'Herminier et Bellet, il a mené des actions décisives au cours de la Seconde Guerre 
mondiale, en particulier pour libérer la Corse. Le sous-marin Casabianca du commandant l'Herminier, est l'un des cinq submersibles qui 
refusent de se saborder le 27 novembre 1942 et parviennent à s'échapper de Toulon pour rejoindre Alger. 

À partir de ce moment débutent les actions héroïques en Corse avec des multiples missions spéciales : débarquements d'agents secrets et 35 
tonnes de matériel au total pour le maquis. Mais le Casabianca ne s'arrête pas là et, le 23 septembre 1943, il débarque 109 hommes du bataillon 
de choc à Ajaccio. Il devient ainsi l'auteur du premier débarquement d'une force de libération sur le sol de France.
L'Amirauté britannique lui attribue le pavillon à tête de mort hérité des pirates " Jolly Roger " enrichi de ses actions (la Corse pour la libération 
de l'île, 7 épées pour les missions secrètes réussies, trait rouge pour navire de guerre coulé à la torpille, blanc pour navire de commerce coulé et 
trait rouge avec canons croisés pour bâtiment de guerre coulé au canon). Une distinction offerte uniquement aux sous-marins les plus méritants. 
Trois seulement en France l'obtiendront : le Casabianca, le Rubis et le Curie.
En plus du parrainage très actif avec la Ville de Moulins, de par son glorieux passé le SNA Casabianca compte de multiples jumelages et 
partenariats avec la Médaille de la Résistance (Ordre de la Libération), les services spéciaux de la Défense nationale (AASSDN), l'AGASM 
Casabianca, le Mémorial du Mont-Faron (ONACVG du Var), trois Classes de Défense (Lycée Jean-Monnet, Lycée agricole du Bourbonnais et Foyer 
départemental de l'enfance à Moulins), deux centres de préparation militaire marine (Casabianca à Carpentras et l'Herminier à Roanne), un 
projet intergénérationnel " Les Lions et Colombes du Casabianca " à Moulins, l’École de la Deuxième chance de l'Allier, les sapeurs-pompiers de 
Moulins et le 8ème régiment de Transmissions du Mont-Valérien.
Le centre IGESA (ex-Escale Louvois), actuellement en travaux, sera baptisé du nom de Casabianca fin 2023. Une signature de partenariat s'est 
dérooulée avec le SNA Casabianca et l'ESNA après la cérémonie militaire.

Aujourd'hui

Demain



Août 2023 - #192

11Marine nationaleMarine nationale
Groupe Jeanne d'Arc 2023

Une mission intense de cinq mois autour du monde
Après 27 500 nautiques parcourus, le porte-hélicoptères 
amphibie (PHA) Dixmude, la frégate (FLF) La Fayette et leur 800 
marins et 150 soldats de l'Armée de Terre, ont accosté à Toulon 
le 13 juillet, après plus de cinq mois d'une intense mission. 

I ls ont quitté la France le 8 février dernier 
pour entamer une circumnavigation 
exceptionnelle et une mission riche en 

opérations, en entraînements et en coopération 
internationale. Riche en apprentissage 
également, puisque le premier objectif de la 
mission JEANNE D'ARC 2023 était de former 160 
officiers élèves. Après leur formation à l'École 
navale, ils ont découvert à bord du PHA et de 
la FLF, la réalité du métier qu'ils exercent et ont 
appris auprès de marins expérimentés, dans les 
conditions réelles d'un déploiement opérationnel 
long et exigeant. Ils sont désormais prêts à 
prendre leurs fonctions à bord des bâtiments 
de la Marine nationale pour leur première 
affectation dans quelques semaines.

17 000 APPONTAGES
Afin de clôturer cette mission et leur formation, 
l'amiral Pierre Vandier, Chef d'état-major de la 
Marine, a présidé une cérémonie de remise de 
prix, à bord du Dixmude, la veille de l'accostage. 
De son côté, le commandant du groupe Jeanne 
d'Arc 2023, le capitaine de vaisseau Emmanuel 
Mocard a expliqué le déroulement de la mission 
et les enseignements qui seront tirés de ces 
cinq mois en mer. Ainsi, le groupe Jeanne d'Arc 
a effectué de nombreux guidages et 17 000 
appontages d'hélicoptères, notamment avec les 

appareils de l'Armée de Terre, dont les pilotes 
sont peu habitués à évoluer dans de telles 
circonstances.
«  On a particulièrement bien progressé, 
notamment sur la coordination entre l'Armée de 
Terre et la Marine. Nous avons profité de cette 
mission pour qualifier le personnel de l'Armée 
de Terre, de jour comme de nuit, et dans toutes 
les configurations possibles. Les 8 pilotes sont 
repartis avec une qualification supplémentaire », 
a raconté le capitaine de vaisseau Emmanuel 
Mocard.

EXERCICES OTAN EN 2024
L'officier supérieur a confié garder des souvenirs 
très forts de cette mission autour du monde, 
notamment lors du passage dans le canal de 
Panama  : «  Notre bâtiment est passé par le 
canal historique dont la largeur ne fait que 
33,5 mètres ce qui laissait à peine 50cm de 
chaque côté pour progresser. Pour évoluer 
dans de telles conditions, cela nécessite une 
très grande concentration et des manœuvres 
spécifiques » !
Enfin, il a annoncé que le Dixmude repartirait 
en mission au début de l'année 2024 pour des 
exercices OTAN dans le grand Nord de l'Europe, 
à proximité de la Norvège. •

Photos Alain BLANCHOT.
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Toulon
40 réservistes de la gendarmerie du Var prêtent serment

Le mardi 4 juillet, 40 réservistes rattachés au SRJ (Service 
Réserve Jeunesse) plus connue sous le nom de Réserve 
Opérationnelle, entité dépendant du groupement de gendarmerie 
du Var, ont prêté serment au Tribunal judiciaire de Toulon.

U n moment solennel et rempli d'émotion 
pour les familles présentes durant 
lequel chacun de ces hommes et 

femmes lors de la levée de la main droite, a 
prononcé le traditionnel et impressionnant « Je 
le jure ».

POLICE JUDICIAIRE
«  Je jure de bien et loyalement remplir mes 
fonctions, d'observer les devoirs et la réserve 
qu'elles m'imposent. Je me conformerai 
strictement aux ordres reçus dans le respect de 
la personne humaine et de la loi. Je promets de 
faire preuve de dévouement au bien public, de 
droiture, de dignité, de prudence et d'impartialité. 
Je m'engage à ne faire qu'un usage légitime de 
la force et des pouvoirs qui me sont confiés et 
à ne rien révéler ou utiliser de ce qui sera porté 

à ma connaissance lors de l'exercice de mes 
fonctions ».
La séance solennelle était présidée par Sylvie 
Mottes, présidente du Tribunal judiciaire de 
Toulon, entourée des greffiers et du ministère 
public. En ouverture de séance, Samuel Finietz, 
procureur de la République a salué l'engagement 
de ces nouveaux personnels.
Désormais, ces 40 réservistes peuvent exercer 
les attributions que leur confèrent leur statut, que 
ce soit dans le domaine de la police judiciaire 
et administrative ou l'application des lois et 
règlements. La qualification d'Agent de Police 
judiciaire adjoint (AJA), obtenue à l'issue d'un 
cursus de formation continue et d'un examen 
final, leur permet d'accomplir leurs missions sur 
le terrain lors de leurs renforts au profit des unités 
territoriales. Il s'agit d'une étape importante dans la vie de ces civils ou anciens militaires qui 

renforcent, ponctuellement, la gendarmerie en 
fonction des besoins. Et, la réussite à l'examen 
conditionne leur désignation à l'avancement et 
l'accès à un futur grade supérieur. Le Var compte 
parmi ses rangs 600 réservistes, hommes et 
femmes, de tous horizons et tous grades, anciens 
militaires et gendarmes ou issus du milieu civil. 
Le Service Réserve du Var (SRJ) est en mesure 
de renforcer les unités territoriales, selon les 
besoins, les missions et parfois les événements 
exceptionnels ou sportifs de grande envergure.

31 000 PERSONNELS
Au niveau national, la Réserve Opérationnelle est 

dirigée par le Commandement de la gendarmerie 
pour les Réserves et la Jeunesse (CRJ). La 
gendarmerie compte parmi ses rangs plus de 
31 000 personnels réservistes, qui ont pour 
mission de renforcer les militaires d'active 
en France. Ils font partie de la Réserve 
Opérationnelle de 1er niveau (RO1). À cela, 
s'ajoutent environ 28 000 anciens de l'arme 
qui sont, sous certaines conditions, soumis à 
une obligation de disponibilité dans la limite 
de 5 ans suivant la date de cessation de fin de 
service. C'est ce que l'on appelle la réserve de 
2ème niveau (RO2). D'ici 2027, le nombre de 
réservistes devrait avoisiner 50 000 personnes.
Enfin, la réserve était à l'honneur le 5 juillet à 
Paris, quand Sébastien Lecornu, ministre des 
Armées, et pour la première fois a présidé dans 
la cour d'honneur des Invalides une cérémonie 
mettant à l'honneur les réservistes opérationnels 
de l'Armée de Terre, de l'Air et de l'Espace, de la 
Marine nationale et de la Gendarmerie nationale, 
formant la Garde nationale. •

Nicolas TUDORT. Photos PRESSE AGENCE.

En présence de :
Colonel de réserve Michel TICHADOU, conseiller 
réserve pour le groupement de gendarmerie du 
Var, 
Major Abdessalam Ben HAMOUDA, chef du 
bureau du Service Réserve Jeunesse, 
Adjudant Nicolas MOULIN, adjoint au chef de 
bureau.

À NOTER... 
Vous souhaitez intégrer la réserve 
opérationnelle de la gendarmerie ? 
Connectez-vous directement sur le site à la 
gendarmerie et laissez-vous guider !
Retrouvez la réserve opérationnelle lors 
des forums liés à l'emploi, des forums des 
métiers, etc !
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Toulon
Prise d'armes, revue des troupes et défilé militaire
Comme chaque année, la Fête nationale a été marquée par l'imposant et 
impeccable défilé militaire sur l'avenue de la République.

Le défilé comprenait une revue des 
troupes, effectuée par le vice-
amiral d'escadre Gilles Boidevezi, 

préfet maritime et commandant la zone et 
l'arrondissement maritimes de Méditerranée, 
une remise de décorations des ordres 
nationaux et enfin un défilé militaire. Après 
l'arrivée des invités et des délégations, des 
officiers généraux, des personnalités et des 
autorités civiles et militaires, ce fut le défilé des 
unités, en présence du drapeau des apprentis 
mécaniciens de la flotte.
Avec tout d'abord, un défilé pédestre avec le 
Pôle École Méditerranée de Saint-Mandrier-
sur-Mer, le 519ème Régiment du Train, la Force 
d'action navale, les personnels de la Base 
navale de Toulon, l'escadrille des sous-marins 
d'attaque, la Préparation militaire supérieur 
maistrance de Toulon et la Préparation militaire 

marine de Toulon. Puis les engins motorisés ont 
suivi avec la gendarmerie du Var qui ouvrait 
le défilé, devançant la Compagnie des marins 
pompiers de Toulon, le 519ème régiment du 
train motorisé et les sapeurs-pompiers du Var.•

Photos Alain BLANCHOT.

En présence de :
Vice-amiral d'escadre Gilles BOIDEVEZI, 
Evence RICHARD, préfet du Var, 
Josée MASSI, maire de Toulon.
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La Valette-du-Var

Concerts

Le Var rend hommage aux Justes parmi les Nations

Venez apprécier un concert à la faveur du crépuscule !

Le 16 juillet 1942, 13 000 juifs français étaient arrêtés et déportés dans la 
rafle du Vélodrome d’hiver.   

D es camps de la mort, seuls quelques 
dizaines de survivants reviendront. 
Se souvenir aujourd’hui, c’est un devoir 

de mémoire de ces hommes, de ces femmes 
et de ces enfants lâchement assassinés. Se 
souvenir aujourd’hui, c’est veiller à ce que jamais 
plus de telles atrocités puissent se reproduire.

À LA VALETTE 
À La Valette du Var, la Ville a rendu hommage 
aux Justes parmi les Nations, au square Judith 
et Édouard-Picot, deux justes parmi les 4 000 
Français reconnus « Justes ».
La cérémonie s'est déroulée en présence de 
M. Tmim, 1er adjoint, représentant Thierry 

Albertini, le maire, de Mme Londner, du CRIF 
Marseille Provence, de MM. Londner, délégué 
du Comité français pour Yam Vashem, Bensimon 
pour le CCITV, Mateos, chef de la police 
municipale, Delplace, administrateur de l’Union 
des Blessés de la Face et de la Tête, du lieutenant 
Mottet du Centre d’Incendie et de Secours, du 
capitaine de la Vergnolle de la 4ème batterie du 
54ème Régiment d’Artillerie, et du père Mariusz.

À TOULON
À Toulon, c'est au mémorial de la Déportation 
et de l’Internement que les autorités civiles et 
militaires se sont retrouvées pour la Journée 
nationale à la mémoire des victimes des crimes 

racistes et antisémites de l’État français et 
d’hommage aux « Justes » de France.
Autour d'Evence Richard, préfet du Var, se 
trouvaient Josée Massi, maire de Toulon, de 
nombreux élus de Toulon, des représentants des 
anciens combattants et de Serge Coen, délégué 
régional du comité Français pour Yad Vashem et 
plusieurs représentants cultuels.
Puis, le cortège s’est rendu Place de la 
Visitation pour le dévoilement d’une plaque 
commémorative en hommage aux Sœurs Marie-
Thérèse Roux, Mère Supérieure du Couvent de 
la Visitation, et Jeanne Hertel, son assistante, 
reconnues « Justes » parmi les nations par 
l’Institut Yad Vashem du Mémorial de la Shoah.
Cette cérémonie s’est déroulée en présence 
du neuropsychiatre Boris Cyrulnik, dont les 

parents, juifs polonais, ont été arrêtés et 
déportés en 1942, lui-même ayant échappé à 
cette arrestation alors qu'il avait 5 ans grâce au 
courage de son institutrice. •

Photos PRESSE AGENCE.

Chaque année, les vacances d'été sont un temps de retrouvailles, de repos, 
de pause et de transition. 

C' est aussi le temps de profiter du 
soleil et de moments conviviaux et 
festifs. Quoi de plus agréable que 

de s'attabler à l'ombre d'une terrasse, entouré 
d'amis et de proches ? De déambuler à l'ombre 
d'un jardin ou d'apprécier un concert à la faveur 
du crépuscule ? À La Valette, il y a suffisamment 
de terrasses et de beaux jardins pour profiter de 
l'été en écoutant de la musique ou en assistant à 
un récital de piano à 8h30 du matin par exemple ! 
Rendez-vous au Jardin remarquable de 
Baudouvin ! Gratuit. Uniquement sur réservation. • 
Réservation et renseignement :
04 94 23 74 04 ou 04 94 93 38 04.

LES RENDEZ-VOUS EN AOUT
Hommage à Richard Galliano
Par Jo Labita Quartet
Samedi 5 août à 21h
Cette soirée n'est pas un hommage au grand 
accordéoniste et bandonéoniste Richard 
Galliano, mais l'expression d'une très forte envie 

et un honneur pour Jo Labita d'interpréter ses 
magnifiques compositions.

Best of Opera
Dimanche 6 août à 21h
Forme artistique de tous les excès, l'opéra a 
toujours été le véhicule privilégié des émotions 
intenses grâce au pouvoir conjugué du chant, de 

la musique et du théâtre. Il permet l'expression 
de la passion la plus absolue, qu'elle soit déclinée 
sous les formes de l'amour exacerbée, de 
l'exaltation patriotique ou du désir inextinguible 
de vengeance.

Ily & Jones Quintet
Lundi 7 août à 21h
Inséparables dans la vie comme sur scène, Émilie 
et Loïs Coeurdeuil s'entourent de musiciens 
exceptionnels pour ce quintet qui rend hommage 
aux plus grands duos de l'histoire : Ella et Louis, 
Louis Prima et Kelly Smith... Des thèmes de jazz 
swinguant et élégants, qu'ils ravivent le temps 
d'un concert pour un voyage vintage.

Cécile Messyasz quintet
Mardi 8 août à 21h
Avec ce nouveau disque, Cécile Messyasz, 
chanteuse, auteur, compositrice et interprète 
fait des allers-retours entre la France et le Brésil, 
pays aux cultures qui la fascinent et qu'elle aime 
profondément. Élégance, simplicité et swing 
sont les maîtres mots de la chanteuse qui voue 
un amour sincère au jazz et à son histoire et qui 
le chante avec une rare honnêteté.
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La Ville a célébré la traditionnelle Sainte-Marie-Madeleine
La ville a vécu un programme d'animations très riche au mois 
de juillet. Et le mois d'août s'annonce également très festif et 
solennel avec la commémoration du Débarquement de Provence.

À part les guinguettes de la place Jaurès, 
les estivants ont profité des Rencontres 
à Baudouvin autour de la guitare, de 

nombreuses expositions, de séances de ciné en 
plein air, d'un concert de piano matinal, d'une 
grande soirée Aïoli, avec Yves Pujol et surtout de 
la grande fête traditionnelle de la Sainte-Marie-
Madeleine.

Notre sélection d'août pour passer
un bel été au pied du Coudon.
Les Guinguettes de la place Jaurès 
- Vendredi 4 août - DJ Dam Di Botta
- Vendredi 11 août - DJ Antoine
- Vendredi 25 août - DJ Damien
La Libération de La Valette-du-Var 
La Ville fête la Libération le 23 août (concerts, 

cérémonie, défilé de véhicules d'époque et feu 
d'artifice) !
Rendez-vous à partir de 17h30 pour le début des 
cérémonies, suivies de l'exposition des véhicules 
d'époques de 17h à 18h au square Oyhéréguy et 
de 19h à 21h sur la place du général de Gaulle.
À 19h30, retrouvez les Dixie Cajun pour un 
concert gratuit sur la place du Général de Gaulle ! 
Un voyage dans le Bayou pour une soirée mêlant 
les classiques du Jazz de Louisiane, du blues, du 
swing.
À 22h30, feu d'artifice au stade Félix Rougier. •

Photos PRESSE AGENCE.

Une matinée d'exception
à Saint-Maximin
Le dimanche 23 juillet, c’est une 
matinée d’exception à Saint-
Maximin à laquelle a participé 
François de Canson, vice-président 
de la Région Sud.
Autorités civiles et religieuses 
étaient réunies en l’honneur de la 
Fête de Sainte-Marie-Madeleine, 
sous l’autorité bienveillance de son 
Éminence le Cardinal Aveline.
« Merci à mes amis du centre et du 
haut Var, Alain Decanis et Guy Partage, 
de nous rappeler que la Provence 
est une haute terre de religion et de 
traditions. C’est notre supplément 

d’âme. Avec le président Renaud 
Muselier, nous nous attachons à 
donner vie au pèlerinage sur les 
Pas de Marie-Madeleine, 220 km 
sillonnant du Parc Naturel Régional 
de Camargue à celui de la Sainte-
Baume. En route vers le temps fort du 
23 septembre, avec les Rencontres 
Méditerranéennes à Marseille où nous 
accueillerons le Pape François », a 
annoncé François de Canson.
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La Garde

Agoras d'été

Deux policiers distingués pour leur courage 

Le public conquis par les prestations de Philippe Granarolo

À l’occasion de la cérémonie du 14-Juillet, Hélène Arnaud-Bill, maire de 
La Garde, a remis la médaille de la Ville à Edward et Cyril, deux policiers 
municipaux, pour acte de bravoure et de professionnalisme.   

“ Vous honorez la police municipale par votre 
courage et votre détermination", a déclaré 
le maire.

INTERVENTIONS CAPITALES
En effet, dans le cadre de l’intervention, qui a fait 
suite à l’homicide survenu à Hyères le 7 juillet 
dernier, le brigadier-chef Cyril et le gardien-
brigadier Edward ont fait preuve de courage et 
de professionnalisme exemplaires.
Ainsi, son sens de l’observation, ses déductions 

et sa perspicacité ont conduit le gardien-
brigadier Edward a identifié et interpellé le fuyard, 
potentiellement armé, après l’interception du 
véhicule dans lequel le meurtrier avait pris place 
avec ses complices.
Et, l’expérience et le respect des procédures 
ont permis au brigadier-chef Cyril de retrouver 
l’arme de l’homicide, une kalachnikov, qu’il a 
ensuite mis en sécurité en conservant les traces 
et indices utiles à l’enquête. •

Photos PRESSE AGENCE.

Durant le mois de juillet, Philippe Granarolo, président de l’association « Les 
Agoras 83  », a proposé trois rendez-vous philosophiques sur l’esplanade 
Gérard Philipe, en partenariat avec la Municipalité. 

S elon Philippe Granarolo, il y a deux 
grandes façons d’aborder les grands 
philosophes. La première façon consiste 

à adopter le point de vue de l’historien de la 
philosophie et d’inscrire leurs œuvres dans 
le contexte historique qui les a vu naître 
(sciences de l’époque, état des connaissances, 
organisation politique, etc.). La seconde, que 
Philippe Granarolo préfère, consiste à arracher 
le philosophe à son époque et à se demander 
ce qu’il peut nous apporter aujourd’hui quant 
à notre vision du monde, sur le plan moral, 
existentiel, etc.
C’est dans cet esprit qu’il a animé des agoras 
d’été qui ont connu un succès grandissant entre 
2016 et 2019 avec plus de 150 participants lors 
des agoras en 2019. Puis, Philippe Granarolo a 
abandonné ses fonctions municipales, d’où cette 
interruption de 3 ans. Pour reprendre ce rendez-

vous philosophique qui lui était réclamé par son 
public, il a créé une association qui propose des 
animations aux municipalités. En partenariat 
avec celle de La Garde, il a proposé trois soirées 
sur l’esplanade Gérard Philipe.
Ces agoras d’été, intitulées : « Le coaching des 
philosophes » partait d'un pari osé. Il s'agissait 
de proposer au public de prendre comme 
coachs les philosophes de différentes époques 
en actualisant leurs messages et en acceptant 
de faire de chacun d’eux des guides pour 
nous permettre de mieux vivre. Ainsi, Philippe 
Granarolo a animé trois belles soirées. Le 10 
juillet, le public a eu rendez-vous avec Platon, 
puis avec Spinoza le 17 et enfin avec Freud le 
24 juillet.
Vu le nombre de spectateurs, on peut en conclure 
que le pari a été transformé et réussi ! •

Photo PRESSE AGENCE.





Le Pradet
Tradition, fête et partage à la Saint-Pierre

Tous les ingrédients étaient réunis pour que cette édition de la Fête de la Saint-
Pierre soit un grand succès populaire. 

Un peu de vent pour la fraîcheur, une 
mer bleue pour goûter aux joies de 
la Méditerranée, un ciel pur pour 

s'émerveiller, des animations pour tous les âges 
et une soirée festive en bord de mer. Un grand 
bravo à tous pour cette belle journée alliant 
tradition, fête et partage, orchestrée par la Ville !
La journée a débuté avec un concours de 

pétanque jusqu'à la fin de l'après-midi. Et, une 
initiation au paddle avec les moniteurs sportifs 
de la commune, la découverte de la voile avec 
le club nautique, la confection de couronnes de 
fleurs avec Christine, ateliers créatifs. Parents 
et enfants ont profité des animations proposées 
tout au long de la journée, avant de rejoindre 
la procession de la Saint-Pierre, le long de la 
plage, et la bénédiction des bateaux par le père 
Elvis, prêtre de la paroisse. Puis, c'est sur le carré 
du port, que la fête a battu son plein jusque tard 
dans la nuit, avec un baléti et une restauration 
de qualité proposée par les restaurateurs et 
l'équipe du Comité des Fêtes.•

Photos PRESSE AGENCE.
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Le Pradet

Budget participatif

Venez smasher aux tournois d’été !

Toutes les générations réunies au billodrome !

Rendez-vous tous les vendredis soir jusqu’au 18 août au Pôle sportif pour 
des parties conviviales de volley-ball.  

D u volley-ball jusqu’au bout de la nuit ! 
Le club Le Pradet - La Garde organise 
une fois par semaine, tous les vendredis 

soir jusqu’au 18 août des tournois de volley-ball ! 
Venez participer à l’événement du Sud  ! Que 
vous soyez là pour gagner ou pour vous amuser, 
les tournois d’été sont faits pour vous !
« Cette 36ème édition est toujours aussi 
populaire sur la pelouse du Pôle sportif Claude 
Mesangroas. Nous avons enregistré une belle 
participation et une ambiance toujours aussi 
décontractée. On a compté jusqu’à 140 équipes 
par soir en juillet. Et on s’attend à un mois d’août 
exceptionnel » confie Nicolas, le chef d’orchestre 
des tournois.

TOUS NIVEAUX
Les organisateurs de ces incontournables rendez-
vous sportifs sont déjà rassurés ! Le succès était 
bien au rendez-vous dès les premières soirées. 
Et cela, grâce à l’investissement des membres 
et amis du club, avec le soutien de la Ville du 
Pradet.
Les tournois se déroulent au frais sur la pelouse 
de la Bâtie à partir de 19h. Le VPG propose 
différentes formules, du niveau « estivant » et 
à « fou du smash ! », débutant 4×4, loisir 4×4, 
confirmé 4×4 et open 3×3. Restauration sur 
place et nombreux lots à gagner ! •

Photos PRESSE AGENCE.

www.volleypradetlagarde.fr

Dans le cadre du budget participatif, la Ville a conçu et réalisé un circuit de 
billes, un véritable billodrome dans le parc Cravéro pour réunir toutes les 
générations autour d'un jeu intemporel. 

L es services techniques de la commune 
ont imaginé un circuit, à la fois ludique 
et dans un esprit de compétition, car on 

parle bien d'un circuit de course ! Installé depuis 
quelques semaines, nombreux sont les enfants 
et les parents qui se sont appropriés ce nouveau 
jeu, où on y joue également avec des petites 
voitures.
Le 5 juillet, Hervé Stassinos, le maire, s'est 
associé aux enfants pour une partie endiablée 
avant de procéder à l'inauguration du premier 

circuit de billes de la commune, en présence du 
Conseil Municipal des Enfants (CME). 
Pour Nathanael, l'un des premiers fervents 
utilisateurs : « C'est trop chouette ! J'aime bien 
cette idée qui nous permet de rigoler autour d'un 
jeu qui existe depuis toujours » ! 
Et Ysaline, autre participante, ajoute  : «  C'est 
l'idée de venir jouer avec mon papi qui me fait 
plaisir. On va trop rigoler quand on viendra jouer 
tous les deux » ! •

Photo PRESSE AGENCE.
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Servir d'abord, la belle devise du Rotary Club en action
Le Rotary Club de Hyères était présent sur le marché les 1er et 8 juillet pour 
vendre de la soupe au pistou, des confitures et des cakes.   

I l s'agissait de la version estivale des soupes 
solidaires de l'hiver, organisées en février 
au bénéfice de l'association « Les Blouses 

Mauves ». Ces deux jours, les membres du club 
ont investi les locaux de la Maison Matyasy. Sous 
la houlette des chefs cuisiniers et pâtissiers, 
les Rotariens ont épluché, trié, découpé, mis en 
bocaux, et étiqueté.

AIDE AU HANDICAP
« La vente caritative s'est déroulée sur le marché 
dans une ambiance chaleureuse. Le club a 
démontré son faire savoir, son dynamisme et 
son ouverture aux habitants de notre belle cité. 
Le bénéfice d'environ 2000 € sera reversé à 
des personnes souffrant de handicap et à des 

associations hyéroises impliquées dans l'aide 
au handicap telle que le club de Handi-Basket. 
Cette action, comme celles à venir, illustrent la 
devise du Rotary Club qui est de Servir d'abord », 
raconte Karine Nicolas, la présidente du club.
Prochainement au Forum du Casino, ce sera 
le rendez-vous annuel de la mode et de la 
vente d'occasion avec Chiner Chic du 28 au 
30 septembre. Pour les aficionados de loto, le 
Rotary les accueillera le 5 novembre également 
au Forum du Casino. De nombreux lots sont à 
gagner sur le thème du « bien manger et bien 
vivre ».
Les bénéfices seront reversés à des causes 
humanitaires illustrant la devise du Rotary 
Club. •

Photos Philippe OLIVIER.
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La vigneronne Amandine Scarone a de qui tenir !
Fille et petite-fille de vigneronne, Amandine Scarone va bientôt 
gérer en totalité le domaine familial situé aux Borrrels.

T ransmis de génération en génération, le 
domaine a évolué au fil du temps, Hubert 
Scarone passant de bûcheron à vigneron 

arboriculteur, puis à horticulteur. Actuellement, 
l'exploitation s'étend sur 15 hectares et est 
classée en AOP Côtes de Provence. Amandine et 
sa famille pratiquent une agriculture raisonnée 
et se conforment aux normes de la Haute Valeur 
Environnementale, en agissant avec bon sens. 

LYCEE AGRICOLE 
Amandine raconte l'épopée de sa famille  : 
«  Lorsque mon grand-père a pris sa retraite, 
mon père a repris les rênes de l'exploitation. 
Depuis, mes parents ont mis l'accent sur la 
commercialisation des bouteilles, investissant 
durant des années dans l'amélioration des 
outils de production et la rénovation des 
bâtiments. Cependant, il reste encore beaucoup 
à faire, et c'est à moi, Amandine, qu'incombe la 
responsabilité de poursuivre cette évolution ».
La jeune femme poursuit : « Je me suis installée 
sur une petite parcelle du domaine en 2017, et 
en 2023, je reprendrai l'exploitation en totalité. 
J'ai un BTS viti-oenologie et j'ai été professeur 
pendant 5 ans au lycée agricole de Hyères 
en viticulture pour les bac pro CGEVV  tout en 
travaillant au domaine avec mes parents et 
mon conjoint, Nicolas. Nous avons développé 

la vente directe ainsi que notre propre magasin 
de producteurs. Nous nous sommes également 
concentrés sur l'amélioration de nos techniques 
de production, en accordant une attention 
particulière à l'aspect environnemental ».
Dans le but de garantir la pérennité de 
l'exploitation mes parents, Régis et Nanou, ont 
installé trois roulottes destinées aux séjours 
estivaux. 
Au cœur de la vallée, les visiteurs ont, ainsi, 
l'occasion de vivre une expérience unique en se 
glissant dans la peau d'un vigneron-apnéiste. 
Ils participent aussi à des balades en mer avec 
Régis, le guide, et profitent d'une dégustation de 
vin, d'un bain nordique chauffé au feu de bois, 
de parties de pétanque, de balades en piscine, et 
bien plus encore.

TRANSMISSION DU SAVOIR-FAIRE
Amandine ajoute : « Mon père n'est pas encore 
à la retraite, et je compte encore sur lui, car il a 
tellement à m'apprendre. La transmission de son 
savoir-faire est d'une importance primordiale 
pour l'avenir de notre exploitation. De mon côté, 
j'apporte des connaissances techniques ainsi 
que des compétences en gestion administrative 
et législative, même si cette dernière partie 
n'est pas la plus amusante. Il est vrai que je 
ne suis pas encore une experte en conduite de 

tracteur, mais j'ai bien l'intention d'apprendre. 
Cela laissera également à mon père le temps de 
profiter de sa passion pour la mer, la plongée et 
la pêche, un mode de vie qu'il m'a également 
transmis ».
«  Nous proposons la vente directe de nos 
produits ainsi que des activités œnotouristiques 
au domaine. Les visiteurs peuvent participer à 
des journées dédiées au savoir-faire, des visites 
guidées, des dégustations, ainsi qu'à des soirées 
œnologiques. Nous sommes également associés 

au magasin des producteurs "Terres d'Hyères" 
pour la vente directe de nos produits locaux  : 
fruits et légumes, viandes, poissons, produits 
laitiers, épicerie et fleurs  », conclut la jeune 
vigneronne. •

Texte et photos Julinne GERNEZ.

Les Terres d'Hyères.
Entrée par l'autoroute A570,
272 chemin de Saint-Martin,
à l'entrée de Hyères.
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Jean-Baptiste Allard à la tête du CEPA/10S 
Le 6 juillet sur la Base d'Aéronautique Navale de Hyères, le contre-
amiral Serge Bordarier, commandant la force de l'aéronautique 
navale a reconnu le capitaine de vaisseau Jean-Baptiste Allard 
comme nouveau commandant du Centre d'Expérimentations 
Pratiques et de réception de l'Aéronautique navale (CEPA/10S) 
en remplacement du capitaine de vaisseau Boris Bernard.

E ntré à l’École Navale en 1996, le capitaine 
de vaisseau Jean-Baptiste Allard est 
breveté pilote d'hélicoptères embarqués 

en 2002.
Il commence sa carrière opérationnelle à 
la flottille 35F puis est affecté à la 36F qu'il 
commande de 2011 à 2013.
Instructeur au sein du groupe école d'application 
des officiers de la Marine, il embarque sur 
le Porte-hélicoptère Jeanne d'Arc durant la 
campagne 2007 et 2008. Affecté en tant 
qu'officier de programmes hélicoptères à 
l’État-major de la Marine à Paris de 2013 à 
2015, il prend le commandement du CENTEX 
Hélicoptère, implanté à Hyères de 2015 à 2018.
En 2019, il est affecté au CEPA/10S comme 
commandant en second avant de rejoindre de 
nouveau l’État-major de la Marine à Balard (Paris) 
comme officier correspondant d’État-major, en 

charge de l'aéronautique. Il est chevalier de la 
Légion d'honneur, de l'ordre national du Mérite 
et titulaire de la médaille de l'aéronautique. Il est 
marié et père d'un enfant. •

Photos Alain BLANCHOT.

À NOTER... 
Le CEPA/10S
Foyer d'innovations de l'Aéronautique 
Navale, créé en 1916, le CEPA/10S, suit 
le développement et la mise au point des 
aéronefs, systèmes et matériels de la 
force de l'aéronautique navale. Il œuvre 
au profit des forces en coopération avec 
ses partenaires (DGA, autres armées 
et industriels). Le CEPA/10S assure 
également les vols à caractères techniques 
(expérimentations, réceptions, mises au 
point, homologation du tandem aéronef-
bâtiment) et les vols de convoyage.
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Frédéric Barbe, nouveau patron
de la Base d'Aéronautique Navale 

Le jeudi 6 juillet, le contre-amiral Serge Bordarier, commandant 
la force de l'aéronautique navale a reconnu le capitaine de 
vaisseau Frédéric Barbe comme nouveau commandant de la 
BAN d'Hyères en remplacement du capitaine de vaisseau Jean-
Manuel Lemoigne. 

E ntré à l'école navale en 1997 le CV 
Frédéric Barbe est breveté pilote 
d'hélicoptère en 2003. Affecté à la Flottille 

35F, il réalise d'abord des missions de sauvetage 
et de service public avant de rejoindre la 36F. 
Jusqu'en 2008, déployé à bord des frégates de 
la Marine nationale, il participe aux opérations de 
police des pêches, à la lutte contre la piraterie 
ou contre les trafics illicites de l'arc antillais 
à l'océan Indien en passant par les Terres 
australes et antarctiques françaises (TAAF) ou la 
Méditerranée.

MISSION CORYMBE
En 2009, Il sert dans le domaine amphibie et 
participe à une mission Corymbe en Afrique de 
Ouest. Après un retour à la Flottille 36F avec 
laquelle il participe aux opérations ATALANTA 
et HARMATTAN, il est affecté en 2011 au Centre 
d'expérimentations pratiques de l'aéronautique 
navale (CEPA-10S) dans le cadre des 
expérimentations du nouvel hélicoptère NH90 
Caïman.
En 2012, la Marine lui confie le commandement 
de la Flottille 31F, réactivée après la réception 
des premiers Caïman Marine. Il y conduit 
l'intégration de ce nouvel hélicoptère et la montée 
en puissance des premiers détachements 
embarqués.
En 2015, Il sert à Paris au sein du bureau 
Politique RH de la Direction du personnel de la 
Marine, puis embarque sur le porte-hélicoptères 
amphibie Tonnerre en tant que commandant en 
second avant de prendre le commandement de 

la frégate de surveillance Nivôse basée à La 
Réunion en 2020. Affecté depuis 2021 à l’État-
major de l'aéronautique navale à Toulon en tant 
que chef de la division RH, il est désormais le 
commandement de la BAN d'Hyères.
Le capitaine de vaisseau Frédéric Barbe est 
chevalier de la Légion d'honneur, chevalier de 
l'ordre national du mérite et du mérite maritime. 
Il est marié et père de deux enfants. •

Photos Alain BLANCHOT.

À NOTER... 
Seule BAN sur la façade Méditerranée
La Base d'Aéronautique Navale (BAN) 
d'Hyères - le Palyvestre est l'une des 4 
BAN de la Marine nationale. Seule BAN sur 
la façade Méditerranée, elle accueille des 
unités de l'Aéronautique navale depuis 1925.
Opérationnelle 24H/24 et 365 jours/an, 
elle est le point d'appui des opérations 
aéromaritimes en Méditerranée. Sa mission 
principale est de qualifier, entraîner et 
soutenir les détachements embarqués sur 
les bâtiments de la Force d'Action Navale 
et déployés outre-mer. La BAN assure 
également l'accueil occasionnel d'avions 
de la Patrouille maritime et de la Chasse 
embarquée
La BAN d'Hyères met en œuvre une trentaine 
d'appareils, essentiellement des hélicoptères 
embarqués de lutte anti-surface Panther 
de la flottille 36F, de lutte anti-sous-marine 
caïman Marine de la flottille 31F, et de 
sauvetage/intervention en mer Dauphin de la 
flottille 35F.
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La Farlède
Succès confirmé pour la 12ème édition

de la Foulée Farlédoise
Le 30 juin, ils étaient très nombreux à participer à cette nouvelle 
édition de la Foulée Farlédoise.

C réé il y a 12 ans, cet événement 
incontournable rassemble les coureurs 
du Var et d'ailleurs.

Au fils des ans, l'épreuve a conforté son succès, 
battant cette année le nombre de concurrents 
inscrits.
Organisé par l'Athlétisme Vallée du Gapeau, en 
partenariat avec la  Municipalité et de nombreux 
sponsors, l'événement proposait deux courses 
en soirée (11 kilomètres et 5,7 kilomètres).
Le point de départ était fixé sous l'arche, installé 

avenue de la gare. Et, l'arrivée, en ligne droite, 
sur la place de la mairie. Comme il se doit, 
les vainqueurs de chaque catégorie ont été 
récompensés. Et, un clin d'oeil particulier aux 
bénévoles, qui le long du parcours, assuraient la 
sécurité et la signalisation de l’épreuve. •

Texte et photos Nicolas TUDORT.

À NOTER... 
Retrouvez tous les résultats sur 
chronosports.fr/evenement/
fouleefarledoise-2023/
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La Londe-les-Maures

Le XVème Corps en 1914, la légende et ses conséquences
Trois associations (A.L.P.H.A, association pour le Patrimoine, 
l'Histoire et l'Archéologie, le Souvenir Français et Lou Suve) avec 
le soutien de la Municipalité, ont contribué à la dénomination du 
rond-point du XVème corps.

P lus de 4 000 soldats du XVème  corps 
n’ont jamais revu le ciel de leur Provence 
et l’une des plus belles déclarations en 

leur honneur est la phrase prononcée par des 
enfants le 16 août 1936 devant le monument 
de Biderstroff : « Nous ne les avons pas connus, 
mais nous savons que c’est en mourant pour la 
France qu’ils nous ont permis d’être Français ».

EN PREMIERE LIGNE
En 1914, le XVème  corps est une unité de 
l’armée de terre (infanterie, cavalerie, génie...), 
composée de méridionaux originaires de 
Provence, des Alpes et de Corse. 
À l’aube du 20 août, les gars du Midi sont en 
première ligne lorsque débute la grande contre-
attaque allemande.
Pris en tenaille, les Français avancent dans le 
brouillard et la boue. Ils sont tués avant d’avoir vu 
l’ennemi, pilonnés par les obus d’artillerie lourde, 
fauchés par les balles des mitrailleuses, écrasés 
par des chevaux allemands ou noyés dans les 
marais. Très vite, les morts et les blessés ne se 
comptent plus, il faut se résigner à la retraite. 
Les pertes sont énormes. Un journal lorrain 
rappelle que la bataille des frontières a fait 5 000 
tués français et allemands en l’espace de deux 
jours de combat dont seulement 1500 identifiés. 
Les canons et les milliers de blessés restés sur 
place sont capturés par l’ennemi. 
Décimées, les troupes de la IIème Armée 
française se replient sur le Grand Couronné 
et vers Lunéville. La stratégie de l’offensive à 
outrance de Joffre, commandant en chef des 
armées du nord et de l’est, a échoué. Mais, il 
n’est pas question d’incriminer les chefs qui 
pourtant ont été prévenus que les ennemis 
préparaient une opération de grande ampleur.

UN TRAITRE CONVENABLE
Pour beaucoup de militaires, le XVème corps fait 
un traître très convenable car à cette époque, 
le préjugé du provençal emphatique et futile 
est tenace. Ainsi, dans les jours qui suivent, le 
XVème  corps est accusé d’avoir lâché pied en 
Lorraine et entraîné de ce fait la retraite générale.
En fait, les soldats du midi sont victimes des 
préjugés et relations complexes qui opposent les 
hommes, voire les régions ou villages depuis la 
nuit des temps. Si l’affaire du XVème corps est 
occultée durant de longues années dans les 
livres d’histoire, le midi n’oublie pas ses martyrs.
Dans le Var, le 6 juillet 1919 la place du Midi de 
Pierrefeu-du-Var devient la place des soldats du 
XVème Corps. 
À Hyères, on inaugure un rond-point du XVème 
corps en août 1919 et plus tard une avenue. À 
Carcès, Plan de la Tour, Saint-Maximin, Saint-
Tropez et Toulon des artères sont dédiées à ce 
corps d’armée dès la fin de la guerre.
Raymond Poincaré, président de la République 
de 1913 à 1920 le reconnaît, en 1930, dans ses 
mémoires : « Le XVème corps a cédé devant des 
forces supérieures mais il est resté dans la main 
de ses chefs ». Les Lorrains, témoins du désastre 
des 19 et 20 août 1914, rendent également 
hommage au XVème corps en inaugurant le 28 
octobre 1923, le monument aux morts de Dieuze.
Le 22 août 1929, un arc de triomphe est érigé 
dans le cimetière de Vergaville : « Ces pauvres 
enfants méritent bien un pareil hommage. 
Presque tous du midi, ignominieusement 
calomniés par un accusateur sans scrupule, 
ils sont venus mourir à plus de 20 km de 
l’ancienne frontière en faisant courageusement 
leur devoir ».•



La Londe-les-Maures
Délectez-vous tout l'été
avec les Apéros Londais !

Tous les jeudis de l’été jusqu’au 10 août (et le mercredi 16 août), faites une pause 
fraîcheur avec les apéros vignerons !

Achetez un verre et dégustez les 
différents vins rosés, rouges et 
blancs de domaine londais, le tout 

accompagnés de produits du terroir. Ces apéros 
à l'ambiance conviviale ont lieu chaque jeudi 
jusqu'au 10 août et le mercredi 16 août, à 
18h30, à la Cave. 
Et, les mercredis 2 et 9 août, partez en balade 
sur la Méditerranée avec les Croisières 
vigneronnes ‘au crépuscule’, jusqu’au Fort de 
Brégançon ! Embarquez pour une sortie côtière 
et rafraîchissante proposée par Les Bateliers de 
la Côte d’Azur, en partenariat avec la Cave des 
Vignerons Londais  ! Dégustation des meilleurs 

vins londais et collation apéritive en musique 
lors d’une croisière au large de La Londe. Pour 
les enfants, à qui cette balade est aussi ouverte, 
du jus d’orange et des sodas sont servis. (31€ 
adultes et 18€ enfants). Pensez à réserver ! • 
Renseignements et réservations à l’Office de 
Tourisme ou sur :
https://www.bateliersdelacotedazur.com

Photos Alain BLANCHOT.
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Le Lavandou
Demandez le programme !

La Fête de la Saint-Jean a donné le coup d'envoi de la première 
vague d'estivants dont l'intensité s'est mesurée lors du week-
end du 14 juillet. 

B ref, la saison estivale est bel et bien 
lancée sur le sable des douze plages  ! 
Balade nature, rendez-vous festifs et 

Fête de la mer et de la Saint-Pierre (7 au 9 juillet), 
ont ponctué les premiers jours des vacances.

EXPLORATEUR DES TEMPS MODERNES
La Fête de la Saint-Pierre a permis de belles 
rencontres, notamment avec l'explorateur 
Albin Michon, qui a partagé ses expéditions de 
sensibilisation au réchauffement des pôles sur la 
plage centrale. Il a annoncé son prochain projet, 
baptisé Biodysseus, une plateforme sous-marine 
où des scientifiques pourront suivre l'évolution 
de la fonte de la banquise.
De son côté, l’École Municipale de Voile a 
proposé de nombreux baptêmes (catamaran, 
paddle et kayak), tandis que sur le front de mer, 
on exposait des instruments à eau originaux. 
En soirée, un spectacle Vogue a fait naviguer le 
public entre réel et imaginaire. Enfin, la fête des 
pêcheurs a clôturé cette ode à la mer avec une 
procession et la bénédiction des bateaux. •

EN JUILLET 
Le 28 à 18h30 : Déambulations musicales et feu 
d'artifice. 
Le 31 : Réveillon incontournable sur le front de 
mer
À 17 heure, arrivée du père Noël suivie d'un 
grand goûter pour les enfants avec remise de 
cadeaux sur le parvis de l'Hôtel de Ville. 
À 21h30, grande parade lumineuse et feu 
d'artifice.

EN AOUT
Le 4 à 18h30 : Déambulations musicales. 
Le 11 : Aïoli en spectacle et feu d'artifice. 
Le 14  : La patrouille de France assure ses 
prouesses dans le ciel. 
Le 15  : Cérémonies du débarquement en 
Provence d'août 1944.
Le 18 : Déambulations musicales. 
Le 25 : La fièvre des années 80/90/2000 et feu 
d'artifice.

Texte et photos Francine MARIE.

À NOTER... 
De nombreuses animations cet été :
- Cours de sport sur la plage centrale et à 
Cavalière (yoga, mobilité-pilates, aquagym 
et fitness).
- Marchés artisanaux de 16 heures à minuit. 
Le lundi, place de la chapelle à Saint-Clair. 
Le mardi, place du marché à Cavalière et le 
mercredi sur le front de mer (centre-ville et 
quai des pêcheurs).
Marchés provençaux hebdomadaires, les 
matins du lundi à Cavalière, du jeudi place du 
marché, avenue Vincent Auriol et en centre-
ville, et un marché bio, le dimanche place 
de l'Hôtel de Ville. Sans oublier les vendredis 
« pas…sages », gratuits avec spectacles. 
Deux expositions :
- « Henri Edmond Cross dans la lumière du 
Var », au Centre d'art de la villa Théo.
- « Résidence #23, peinture contemporaine », 
de Daniela Astone et Didier Lapène à 
l'Espace culturel.
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BILLETTERIE EN LIGNE : www.cavalairejazz.fr 
RENSEIGNEMENTS : billetteriejazz@free.fr

FESTIVAL 2023
2 > 10 
SEPTEMBRE

SAM
02/09

DIM 
03/09

MAR 
05/09

MER 
06/09

JEU 
07/09

VEN 
08/09

SAM 
09/09

DIM   
10/09

NIREK MOKAR & HIS 
BOOGIE MESSENGERS

PIERRE-YVES PLAT

DIXIELAND AU FIL DU GAPEAU

SYLVAIN LUC

JEAN-PIERRE COMO
MAE DEFAYS

LOUIS MARTINEZ
MATHIS PICARD & FRIENDS

NO JAZZ
BEN L’ONCLE SOUL
JEAN-PAUL DAROUX

MICHEL JONASZ
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Cavalaire-sur-Mer
Philippe Leonelli : « Ecobleu, un projet

ambitieux et nécessaire »
Dernièrement, à l'invitation de Philippe Leonelli, maire de 
Cavalaire-sur-Mer, François de Canson, vice-président de la 
Région Sud, a visité les installations du port de Cavalaire.

P remière région maritime de France 
avec plus de 120 000 emplois affectés 
aux différents secteurs de l’économie 

maritime, le Sud est également la première 
région française en matière de capacité portuaire 
avec 147 ports de plaisance pour plus de 60 000 
anneaux à flot.

LEADER MONDIAL DE LA PLAISANCE
Tout au long de l'année, et plus encore durant la 
période estivale, c'est surtout la première région 
pour la pratique des sports et loisirs nautiques 
avec plus de 520 clubs, 75 000 licenciés et près 
d’un million de pratiquant chaque année. 
«  Le Sud est aussi la première destination 
nautique de France avec ses 1 000 km de côtes, 
le tourisme littoral représente 70 % du tourisme 
régional, 80 % des emplois dédiés et 8 % du PIB 
de la région. C'est également la région leader 
mondial de la plaisance avec une certification 
européenne « Ports propres  » avec aujourd’hui 
68% qui sont labellisés et 90% engagés. Enfin, 
c'est la première région française pour l’accueil 
des croisières », a rappelé François de Canson.
Le vice-président en charge de l'attractivité a 
ajouté  : «  Le Sud est la région leader pour les 
chantiers navals spécialisés dans la réparation et 
la maintenance. Avec notamment la construction 

d’un ascenseur à bateaux jusqu’à 6 000 tonnes, 
à Marseille avec Monaco Marine ainsi qu’un 
équipement allant jusqu’à 4 700 tonnes à La 
Ciotat. Au total ce sont 100M€ consacrés à cette 
politique maritime sur les 5 prochaines années ».

DÉVELOPPEMENT ET ATTRACTIVITÉ
Tour naturellement, Philippe Leonelli a remercié 
François de Canson pour discuter du projet de 
travaux de redéploiement des infrastructures 
et espaces portuaires de Cavalaire  : «  Notre 
projet Ecobleu est un projet ambitieux qui 
vise à moderniser notre port et pour faire un 
pôle d'activités économiques et touristiques 
majeur dans notre région. En tant que maire 
de Cavalaire, je suis profondément attaché 
au développement et à l’attractivité de notre 
ville et de notre territoire. Notre port est un 
élément central de notre identité, un lieu de 
rassemblement et une source de fierté pour 
nos habitants. Certains aménagements sont 
néanmoins nécessaires.  Il est temps de lui 
donner une nouvelle vie et de l'adapter aux défis 
et aux nouvelles opportunités ».
Le premier magistrat a ajouté  : «  Nous 
souhaitons moderniser les infrastructures 
portuaires existantes afin de répondre aux 
normes les plus élevées en matière de sécurité 

et de fonctionnalité, améliorer les services 
et les équipements pour nos plaisanciers et 
les professionnels de la mer, développer de 
nouveaux espaces paysagers pour encourager la 
déambulation et la promenade le long des quais, 

attirer davantage de visiteurs tout au long de 
l'année. Tout cela, bien entendu, en portant une 
attention particulière à la préservation de notre 
environnement naturel ».
Cependant, la réalisation d'un tel projet nécessite 
des ressources financières. C'est pourquoi, la 
Ville a sollicité la contribution financière de la 
Région Sud pour l'aider à concrétiser cette vision 
ambitieuse. 
« Nous sommes convaincus que le redéploiement 
de nos infrastructures et espaces portuaires aura 
un impact positif sur l'ensemble de la région. Non 
seulement, cela créera des emplois et stimulera 
notre économie locale, mais cela renforcera 
également l'attractivité touristique de notre 
région en offrant des installations modernes et 
accueillantes », a conclu Philippe Leonelli. •

Photos PRESSE AGENCE.

À NOTER... 
Les objectifs de la Région à 5 ans : 
• 100% des ports labellisés ports propres.
• Garder le 1er rang mondial pour les 
chantiers navals spécialisés dans la 
réparation et la maintenance. 
• Densifier le soutien à la filière hydrogène 
au service de la filière maritime.
• Continuer de développer les mouillages 
pour la petite et la grande plaisance avec 
l’objectif de tripler les coffres (déjà 240 000€ 
engagés pour 8 zones).
• Viser le zéro déchet sur les chantiers et 
accompagner l’accélération des mutations. 
• Accélérer la formation grâce au Campus 
des métiers et des qualifications des métiers 
de la mer, avec un objectif de 70 000 emplois 
supplémentaires.



Août 2023 - #192

31SortiesSorties
La Londe-les-Maures

Les accessoires indispensables de l'été

Un été populaire et festif

Découvrez les produits de la boutique Axel & Julinne !

Le 14 juillet, les festivités de la Fête nationale ont été grandioses avec un 
grand concert événement, qui a lancé la saison estivale.   

A vant ce moment cultissime, la Ville avait 
organisé la traditionnelle cérémonie du 
14-Juillet et un feu d'artifice tiré sur le 

port.
«  Émile et Images  » étaient sur scène, sur la 
place Georges Gros, sur le port Miramar.
Avec «  Émile et Images  », des milliers de 
spectateurs ont retrouvé les plus grands 

succès des années 80 comme «  Les Démons 
de minuit  », «  Corps à corps  », «  Maîtresse  », 
mais aussi « Capitaine abandonné », « Ville de 
lumière » ou « Laissez-nous chanter ».
Émile, Mario et Jean-Louis ont fait revivre 
toute une époque, celle des années 80, qui 
étaient quand même franchement mieux 
que les année 2020, marquées par la crise 

sanitaire, les émeutes urbaines et la montée du 
communautarisme !
En première partie, «  Génération Tubes  » 
a fait reprendre en chœur tous les tubes 
incontournables de cette décennie !
«  L'été est là et avec lui notre magnifique 
commune offre une saison estivale mémorable 
à ses visiteurs. C'est avec une grande joie que 
je les invite à profiter des multiples animations 
et des plaisirs estivaux que notre ville et nos 
associations ont à offrir  », a lancé François de 
Canson, le maire de La Londe-les-Maures.

Il a ajouté  : « Cet été, notre équipe municipale 
a préparé un programme d'animations 
exceptionnelles pour tous les goûts et tous les 
âges. Des concerts de plein air aux séances de 
cinéma en passant par le festival de musique 
du Jardin des Oliviers, de danse et de théâtre, 
nos visiteurs et les Londaises et Londais ne 
manqueront jamais de divertissement. Laissez-
vous charmer par les mélodies envoûtantes, les 
pas de danse endiablés et les rires partagés lors 
de ces moments magiques » ! •

Axel et Julinne, c’est un large éventail de marques pour hommes et femmes. 
Depuis 19 ans, la boutique familiale de prêt-à-porter (créée en 2004 par 
Nadège et Christophe Gernez), Axel et Julinne a établi une belle réputation.  

NOTRE SELECTION…
BIJOUX (9,99€ à 29,99€)
Commencez par les bijoux de la boutique Axel & 
Julinne ! Des créations qui fusionnent modernité 
et authenticité pour vous sublimer au quotidien. 
Que vous recherchiez une touche discrète ou un 
éclat audacieux, la gamme de bijoux comblera 
toutes vos envies. 

BOUGIES : (9,99€ à 29,99€)
Plongez dans une ambiance chaleureuse avec 
les bougies artisanales ! Fabriquées avec 
passion et créativité, les bougies illuminent votre 
espace de vie avec des parfums envoûtants et 
des designs uniques et minimalistes. Offrez-
vous une expérience sensorielle exceptionnelle 
et laissez nos bougies éveiller vos sens !

CHAUSSURES EN LIN : (39,99€ à 49,99€)
Faites un pas vers la durabilité avec la gamme 
de chaussures 100% écologiques. Conçues 
avec attention pour la planète, les deux 
modèles exceptionnels allient style et respect 

de l'environnement. Optez pour l'élégance 
responsable et laissez votre empreinte verte 
avec chaque pas !

SACS BANANE : (39,99€)
Libérez vos mains et adoptez la tendance 
pratique avec nos sacs bananes ! Légers, 
fonctionnels et stylés, les sacs banane sont 
parfaits pour garder vos essentiels à portée de 
main en toute circonstance. Que ce soit pour 
une virée en ville ou une aventure en plein air, 
restez tendance avec nos sacs bananes élégants 
et polyvalents !

LUNETTES DE SOLEIL : (59,99€ - 79,99€)
Protégez vos yeux et la planète !
Fabriquées à partir de lunettes recyclées, ces 
lunettes de soleil recyclées sont le choix idéal 
pour un look branché et éco-responsable. Faites 
un geste pour la Terre tout en étant à la pointe de 
la mode avec ces créations uniques ! •

À NOTER... 
AXEL ET JULINNE
Boutique de prêt à porter
(Homme – Femme – Accessoires)
2 rue du Maréchal Foch
La Londe-les-Maures
04 94 14 03 41 

TOUTES LES MARQUES : 
Femmes : Only - Only Carmakoma (taille 42 
à 52) - Molly Bracken - JDY - Banditas - Tom 
tailor Women - Havainas (textile)
Hommes : Jack&Jones - Recycled Art World 
- Tom Tailor - Quiksilver - Protest - Havainas 
(textile)
Chaussures d'été : Havainas - Reef - 
Quiksilver - Roxy - Natural World
Vous pouvez suivre l'actualité de la boutique : 
Instagram et facebook : @axeletjulinne 
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Patrick T. - La Crau (5/5)
Patron a l'écoute du client. 
Rapidité d'intervention. Tarifs 
corrects. Professionnalisme 
de l'équipe. Travail soigné et 
chantier rendu propre.
Je la recommande.
(Le 23 juillet 2020).

Jean-Luc G. - Paris (5/5)
Azur Toiture a procédé à la 
réfection de ma toiture sur 
une surface de plus de 100 
m2. Je voudrais souligner le 

professionnalisme de cette 
équipe, du devis à l'exécution. 
Le travail a été excellent et c’est 
si rare pour être noté dans cette 
région. Une réponse rapide, un 
travail de qualité, un chantier 
propre. Une volonté de faire 
d'abord ce qui est bien pour le 
client. Une approche qui crée la 
confiance, des gens à l'écoute 
et flexible, des délais respectés. 
Je ne peux que recommander 
cette entreprise.
Je vais leur confier un autre 
chantier.
(Du 22 juin au 26 juin 2020).

Hélène. E - Paris (5/5)
Equipe sérieuse, à l'écoute, 
travail soigné.
Sérieux, respect des dates, à 
l'écoute, prix correct. Zingueur 
donc pas besoin d'en chercher 
un pour les solins. Travail soigné, 
propre. Je le recommande.
(Du 8 juin au 17 juin 2020).

Philippe.
La Londe-les-Maures (5/5)
Sérieux à l’écoute du client 
avec une super équipe  ! Un 
patron à l’écoute, une équipe 
extrêmement sérieuse et un 
super boulot à la clé.
On ne peut que recommander ! 
Le top !


